

SCHNITTSTELLE ZWISCHEN ORCHESTER UND PUBLIKUM

*Förderverein und Orchesterakademie
des WDR Sinfonieorchesters*



Stipendiatinnen und Stipendiaten der Orchesterakademie beim letztjährigen Kammerkonzert am 25. November 2017: Georgeta Iordache (Violine), Valentin Ungureau (Violine), Jannis Hoesch (Viola), Cécile Beutler (Violoncello) und Kevin Anderwaldt (Schlagzeug)

Sie schießen seit Jahren wie Pilze aus dem Boden: Orchesterakademien. In Deutschland gibt es derzeit an die vierzig – Tendenz steigend. Orchesterakademien vermitteln Orchesterpraxis aus erster Hand und auf höchstem Niveau. Junge Hochschulabsolventinnen und -absolventen werden durch Aufnahme in die Reihen des Orchesters optimal auf ihren Berufseinstieg vorbereitet. Deshalb ist auch die Nachfrage nach diesen Talentschmieden, mit denen die Orchester nicht zuletzt ihren individuellen musikalischen Nachwuchs sichern, anhaltend groß.

Auch das WDR Sinfonieorchester hat seit mehreren Jahren seine eigene Orchesterakademie. 2013 wurde sie von Orchestermitgliedern gegründet, im Jahr darauf nahm sie ihre Arbeit auf. Dies berichtet Michael Geismann vom »Verein der Freunde und Förderer« des WDR Sinfonieorchesters im Gespräch. Sieben junge Musikerinnen und Musiker kommen derzeit in den Genuss der Förderung. Die Stipendiatinnen und Stipendiaten bleiben zwei Jahre beim WDR Sinfonieorchester und nehmen dort aktiv an Proben und Konzerten teil. Mentorinnen und Mentoren aus dem Orchester betreuen sie bei der Vorbereitung auf die Orchesterdienste und stehen mit Rat und Tat zur Seite.

Darüber hinaus werden regelmäßig Probestraining und Seminare mit einer auf die Bedürfnisse von Musikerinnen und Musikern spezialisierten Psychologin angeboten. Als nächstes, so verrät Geismann, ist ein Workshop zur Bühnenpräsentation mit dem bekannten Moderator Daniel Finkernagel geplant. Dies soll den Stipendiatinnen und Stipendiaten helfen, auch ihre eigenen Konzerte zu moderieren, beispielsweise beim »Philharmonie Lunch« in der Kölner Philharmonie.

Attraktive Angebote für Mitglieder

Der »Verein der Freunde und Förderer« sieht sich als Schnittstelle zwischen dem WDR Sinfonieorchester und seinem Publikum, dem er zahlreiche interessante Angebote rund um das Orchester anbietet. Dazu gehören unter anderem sechs Probenbesuche im Jahr, an denen die Vereinsmitglieder kostenlos teilnehmen können. Hinzu kommen Sonderveranstaltungen wie zuletzt die CD-Präsentation der »WDR Sinfonieorchester Chamber Players«, bei der Teile des Programms live aufgeführt wurden, oder exklusive Voraufführungen von Fernsehdokumentationen über das WDR Sinfonieorchester. Als nächstes Event steht gleich morgen, am 1. Dezember 2018, ein Kammerkonzert der Stipendiatinnen

und Stipendiaten an: Um 20.00 Uhr spielen sie gemeinsam mit Mitgliedern des WDR Sinfonieorchesters im Kleinen Sendesaal des WDR Funkhauses Werke von Spberger, Ravel und Brahms.

Werden auch Sie Mitglied oder Sponsor! Sie sind auch interessiert an der Förderung junger Nachwuchsmusikerinnen und -musiker oder möchten Kontakte zu den Mitgliedern des WDR Sinfonieorchesters knüpfen? Dann hilft Ihnen der »Verein der Freunde und Förderer« gerne weiter – ob Sie Mitglied oder Sponsor werden wollen. Mit Info-Ständen ist der Verein vor Beginn folgender Abonnementkonzerte im Foyer der Kölner Philharmonie vertreten: am 14. und 15. Dezember 2018 (»Christoph Eschenbach«) sowie am 18. und 19. Januar 2019 (»Semyon Bychkov«). Der Vereinsvorstand wird Ihnen für Nachfragen zur Verfügung stehen.

Als Willkommensgeschenk erhalten neue Vereinsmitglieder bei einer Anmeldung bis Ende Januar 2019 eine CD des WDR Sinfonieorchesters.

Tilla Clüßerath

O/A
ORCHESTER
AKADEMIE
WDR SINFONIE
ORCHESTER

**Freunde
Förderer**
WDR SINFONIE
ORCHESTER

Verein der Freunde und Förderer

www.fuf-wdrso.com

Orchesterakademie

www.akademie-wdrso.com